

## AL LECTOR

Como ya indicábamos en la presentación del volumen XXIII de «Índice Histórico Español», correspondiente al año 1977, la revista ha sufrido una reestructuración administrativa. Gracias al apoyo constante que hemos hallado en el rector de nuestra Universidad, doctor don Antonio María Badía i Margarit, y en el gerente de la misma, don Josep M.ª Ferrando, la Universidad de Barcelona asume definitivamente no sólo el compromiso de la elaboración científica de «I.H.E.» —que ha venido asumiendo desde su creación en 1952 por el profesor Jaime Vicens Vives, con la colaboración entusiasta del profesorado de ésta y de otras muchas Universidades— sino también su edición, su administración y su difusión.

A partir de este volumen XXIV, correspondiente al año 1978 y en el cual se comprendían los números 81 a 83, la publicación y administración de «Índice Histórico Español» pasan a depender de Ediciones Universidad de Barcelona, cuya dirección lleva don Màrius Vendrell, a quien hemos de agradecer que nos haya acogido con simpatía y eficacia. Suscripciones y adquisiciones de números atrasados deberán gestionarse, pues, desde ahora a través de Ediciones Universidad de Barcelona (Avda. Chile s/n. Barcelona-28. Teléfono 333 12 98).

La redacción y secretaría de «Índice Histórico Español» permanecen en la Facultad de Geografía e Historia (Torre B, 4.ª planta. Avda. Chile s/n. Zona Universitaria de Pedralbes. Barcelona-28) donde se seguirán tramitando los intercambios con instituciones científicas. El equipo de redacción se ha reforzado con elementos jóvenes y el número de colaboradores sigue en aumento. La secretaría de la Sección hispano-americana continúa ubicada en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Sevilla, donde ha radicado desde 1953, asimismo con nuevas colaboraciones.

Se hallan en prensa o preparados para la impresión varios prólogos que deben completar los volúmenes en curso desde 1971. El retraso que ha experimentado la confección de los índices alfabéticos onomástico, toponímico y de materias que acompañan a cada volumen para facilitar su consulta (paralizados en 1970), va a resolverse. Se están elaborando ya, por parte de equipos coordinados, los índices correspondientes a los volúmenes XVII a XXIII de los años 1971 a 1977.

Confiamos seguir mereciendo el crédito intelectual de nuestros lectores y suscriptores y esperamos que la aparición de la revista se pueda agilizar lo suficiente para reanudar su publicación cuatrimestral, en cuanto hayamos ganado el retraso a que las circunstancias, resueltas favorablemente en su mayor parte, nos han obligado.

No quisiéramos dar por terminadas estas líneas sin dedicar un sentido recuerdo a doña Francesca Riera i Vilar, fallecida el 23 de octubre de 1980 tras dolorosa enfermedad, quien llevó a cabo la reorganización de la sección de revistas de nuestra Secretaría, con ejemplar dedicación, y colaboró activamente en la revista, comentando trabajos dedicados a temas de historia del arte, su especialidad. — M. R.